

miracle de la multiplication des pains qui a une signification analogue encore plus prononcée. Ces deux faits évangéliques sont reproduits de diverses manières et dans beaucoup d'endroits, mais toujours pour nous faire entendre le pouvoir donné aux prêtres de changer le vin au sang de Jésus-Christ, comme Jésus Christ changea l'eau en vin.

L'Eucharistie était encore symbolisée aux premiers siècles par les représentations de repas, particulièrement celles où figurent invariablement sept hommes, ni plus ni moins, et où pour aliments; en voit des pains et des poissons frits. Ce tableau reproduit exactement le récit (Jo., xxi, 9) où l'on voit que Notre-Seigneur, après sa résurrection, prépara sur le bords de la mer de Tibériade, un repas à sept de ses disciples, et qu'il leur servit du pain et du poisson rôti sur la braise.

Or d'après le témoignage de tous les Pères et autres écrivains ecclésiastiques qui ont commenté ce passage de l'Évangile, le fait qui y est rapporté est une figure directe de l'Eucharistie, exclusive de tout autre sens; c'est de ce fait et de ce fait seul que le poisson tire sa signification eucharistique. Toutes les fois que les auteurs anciens désignent l'Eucharistie sous le nom arcané de poisson, et c'est celui qu'ils lui donnent presque toujours, c'est au festin improvisé sur le rivage de la mer de Galilée qu'ils empruntent cette allégorie.—(A suivre).

L'HEURE DE SATAN

Voici par quelle péroraison Mgr Germain a terminé son discours, au Mont St-Michel, pour la plantation de la croix apportée par les pèlerins de Jérusalem.

“ Et maintenant, Nos Très Chers Frères, avais-je raison de vous dire que la Croix ici vient vraiment à son heure ?

Voulez-vous un dernier mot ? eh bien, laissez-moi vous le dire, l'heure actuelle, c'est l'heure de Satan, de Satan qui est mensonge, de Satan qui est persécuteur et bourreau.

Satan ne vous apparaît il pas aujourd'hui dans toutes ses doctrines d'erreur qui séduisent tant d'hommes du jour ? Ne le voyez-vous pas au milieu de nous, fidèle à sa perfidie et faisant partout le vide de la vérité dans les âmes : *In veritate non stetit* ? Ne le voyez-vous pas, faisant partout le vide de la vertu ? Satan